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ORDINE DEL GIORNO: n. 103 del 31/08/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.29 11.19

Mattaliano         Cesare presente 09.29 11.19

Caputo               Valentina Assente 09.29 11.19

Chinnici             Valentina presente 09.29 11.19

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.33 11.19

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  sedici  del  mese  di  settembre,  la  V  Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco  Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale  modalità  viene  prevista  a  seguito disposizione  n.  7  del  24-03-2020 del  Presidente  del  Consiglio 

Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.29, il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello,  al quale risultano presenti i  Consiglieri:   Francesco Bertolino,   Valentina Caputo, Valentina 

Chinnici  e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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In data odierna la Commissione incontra il dott. Tallarita del settore scuola per discutere, e fare il punto 

della situazione riguardo l'iniziativa il “libro in sospeso” che la Commissione aveva avviato, prima della 

pandemia, con la condivisione dell'Ass.ra Marano e poi mai messa in pratica, a causa di vari motivi. 

Il Presidente spiega le motivazione che hanno spinto la Commissione ad attivarsi per metere in campo tale 

inziativa, e che vedeva in sintesi come obiettivo una agevolazione a vantaggio degli studenti più indifesi e 

bisognosi. Il Presidente spiega che la Commissione oggi vuole riprendere in discussione tale materia, 

affinchè  si  trovi  il  percorso  giusto  per   far  partire  l'iniziativa  in  concomitanza  dell'inizio  dell'anno 

scolastico.  Il  Presidente  aggiunge  che  sarebbe  auspicabile  che  l'iniziativa,  benchè  chiamata  “libro  in 

sospeso”,  possa dare  ad ogni  modo,  l'opportunità  attraverso  lo  scontrino  cortesia,   di  stabilire,  quale 

materiale, in accordo con gli insegnanti, possa essere più utile per il ragazzo.

Alle ore 9.33 entra in colegamento la cons.ra Lo Monaco.

Il  Presidente  procede,  attraverso  la  condivisione  sul  video,  con la  lettura  del  testo relativo  all'avviso 

preparato dal dott. Tallarita nel mese di giugno.

Il  Presidente,  nel corso del confronto, puntualizza che certamente non sarebbero stati  gli  esercenti  ad 

occuparsi  della  distribuzione  dei  libri  o  del  materiale  di  cartoleria,  ma  che  sarebbe  stato  compito 

dell'Amm.ne.

Il Vice Presidente Mattaliano su questo punto, nell'ottica di uno snellimento del percorso, sarebbe del 

parere che visto lo scontrino di cortesia, questi potrebbero essere consegnati ai dirigenti scolastici, i quali 

avrebbero il compito di consegnarli  agli  studenti  più in difficoltà.  Il Vice Presidente aggiunge che la 

distribuzione degli scontrini, deve avvenire nella maniera più equa possibile su tutto il territorio cittadino, 

senza che si tenga conto della localizzazione delle cartolerie,  ciò per evitare una  sperequazione tra le 

circoscrizioni.

La Cons.ra  Caputo suggerisce,  in  una ipotesi  di  percorso da seguire,  l'  individuazione  di  due istituti  

scolastici per Circoscrizione, pensando ad una alternanza con altri istituti per gli anni successivi.

Il Presidente nell'accogliere favorevolmente i suggerimenti, aggiunge che sarebbe dell'idea di convocare 

le circoscrizione per l'individuazione delle scuole.

Il  Vice  Presidente  Mattaliano  interviene  per  aggiungere  che  la  donazione  potrebbe  partire  dalla 

Commissione per poi coinvolgere  anche i colleghi delle circoscrizioni, qualora  volessero partecipare.

La proposta viene accolta favorevolmente dal Presidente e dalla Commissione tutta.

La Cons.ra Chinnici,   dichirandosi assolutamente d'accordo con la proposta,  desidera aggiungere che 

tutavia   è impensabile  che una Ammnistrazione non possa dare libri  in comodato d'uso. Auspica che 

questa iniziativa possa essere da stura per fare un progetto in cui si possa fornire i libri di testo a chi non si 

può permettere di acquistarli..  La consigliera dopo aver fatto riferimento alla ex legge 285, fa appello 

all'art.3 comma b della Costituzione. Esprime qualche perplessità in ordine all'individuazione di solo due 



scuole per circoscrizione.

Il Presidente ascoltati gli interventi, e fatta una sintesi dell'iniziativa che si intende attivare, chiede al dott. 

Tallarita di esporre il percorso per poterla concretizzare.

Il dott. Tallarita, chiamato ad intervenire al riguardo, sottolinea immediatamente che in questo momento 

tutte le energie del settore scuola sono concentrate per la riapertura della scuola oltre che per il servizio 

dell'assistenza agli alunni disabili. Ritiene  sia necessario apportare una modifica all'impianto dell'avviso 

di cui sopra. Riguardo a quanto avanzato dalla cons.ra Chinnici, che fa riferimento alla ex legge 285, il 

dott. Tallarita dichiara di crederci poco, proprio a causa  della artificiofa burocrazia a cui questa è legata. 

Il dott. Tallarita nel sottolineare la carenza di personale, aggiunge che da solo   non può occuparsi di 

quanto gli viene chiesto dalla commisione. Contesta il trasferimento di una unità, che si occupava del 

servizio assiestenza specialistica per alunni disabili,  puntualizzando che ha fatto le dovute segnalazioni, a 

chi di competenza.  

 La cons.ra Chinnici alla luce di ciò, chiede al Presidente che si faccia domani stesso una interlocuzione 

con l'Ass.re, per capire il da farsi.

Nel  corso  del  dibattito,  viene  fatto  il  punto  sul  percorso che  si  intende  avviare  su  tale  iniziativa,  la 

Commissione  discute  soffermandosi  ad  una  attenta  analisi  della  questione.  La  cons.ra  Chinnici,  nel 

sottolineare il clima che in questo momento sta vivendo la scuola, è del parere che i dirigenti scolstici non 

accolgano di buon grado questo ulteriore compito.

Il Vice Presidente Mattaliano avanza l'ipotesi di una unità distaccata presso la Commissione che si occupi 

del monitoraggio dell'iniziativa ed è del parere di far partire immediatamente l'avviso.

Il dott. Tallarita ricorda che c'è un modulo di adesione da destinare alle librerie che intendono aderire 

all'iniziativa.

La Commissione  discute  sul  tema,  e  sulle  opportune  modifiche  che  si  ritengono necessarie  fare,  sia 

sull'avviso, che sul modulo di adesione, che per un più opportuno studio viene condiviso  sul video.

La Commissione discute al riguardo.

Dopo aver apportato alcune modifiche, il Presidente puntualizza che sarà sua cura interpellare la Capo 

Area dott.ssa Fiasconaro, per sottoporle quanto oggi dicusso.

La cons.ra Lo Monaco, prima di chiudere il collegamento con il dott. Tallarita,  desidera sottoporre la 

questione dei libri, che in occasione di un sopralluogo presso i locali della scuola Parisi del quartiere di 

Borgo Vecchio, sono stati trovati  buttati per terra all'interno dei locali stessi. La Consigliera puntualizza 

altresì, che proprio a seguito tale rilevazione, ritenuti i testi interessanti, fece una  nota per chiedere che 

quei libri che erano stati stai stampati a seguito a quanto pare un progetto dell'area scolastica, venissero 

distribuiti nelle scuole.

Il dott. Tallarita replica che non ha alcuna notizia in merito.



Il dibattito sul tema oggi oggetto di discussione, (libro in sospeso) si conclude con il proponimento di un 

aggiornamento al riguardo.

Alle ore 11.00 lascia il collegamento il dott. Tallarita.

Il Vice Presiedente Mattaliano,  cambiando argomento, riferisce che sentitosi con il Generale Parrinello, 

questi puntualizzava che in ordine  ai suggerimenti proposti per una modifica al regolamento Stadio delle 

Palme, non ha avuto più alcuna risposta da parte di questa Commissione,  che lo interpellò in qualità di 

Commissario  Regionale  FIDAL,  nonché  Vice  Presidente  Nazionale  FIDAL  per  un   confronto  sulla 

questione  attinente  gli  allenamenti  e   le  criticità  riscontrate  all'interno  dl  suddetto  impianto.  Il  Vice 

Presidente aggiunge che il Generale riferisce di essere oggetto di lamentele da parte delle società.

Il Presidente rassicura il collega, affermando che sarà sua cura riprendere tale argomento con l'Asse.re 

Petralia.

La Cons.ra Lo Monaco comunica che, alla luce di quanto accaduto presso la palestra di atletica pesante 

nel  quartiere  Borgo Nuovo,   domani  i  consiglieri  della  V Circoscrizione  faranno un sopralluogo.  La 

Consigliera dichiara che, sarebbe stato opportuno che la Commissione fosse stata informata sulla vicenda. 

Aggiunge  altresì  che  le  appare  strano  che  nessun  consigliere  di  circoscrizione,  componente  della 

commissione sport, non abbia fatto alcuna comunicazione a questa Commisssione Consiliare.

La Commissione prosegue i lavori soffermandosi a commentare la modalità di partecipazione al Consiglio 

Comunale, discutendo nello specifico quello dell'ultimo 14 scorso.

La Cons.ra Lo Manoco discute sulla nota inviata  dalla Commissione, con  specifica richiesta al riguardo, 

al  Segretario  Generale  e  alla  quale  questi  a  suo  parere   ha  risposto  in  maniera  non  esaustiva.   La 

Consigliera  chiede  pertanto  ai  colleghi,  se  intendono   replicare  con  una  nota  scritta  al   Segretario 

Generale.

Conclusi gli interventi,   il  Presidente  precisa che l'approvazione del presente verbale viene 

rinviato alla prossima seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del  

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 11,19 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.19

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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